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The development of online education has been progressing rapidly. It has 

touched all levels of education starting from the lowest level to the highest level. 

Further research is needed on the experiences of students in online learning. One 

way that has been explored in relation to the quality of the online learning 

experience is to look at students' responses and reactions from their social 

presence and perceived learning. The theory of social presence is perhaps the most 

popular construct used to describe and understand how people socially interact in 

online learning environments. While, the theory of perceived learning is used to 

describe students’ perception of the information they have extracted from a given 

course which is correlated to measure cognitive, affective, and psychomotor 

learning. Therefore, this research aim at investigating the social presence and 

perceived learning toward English course in online learning environment. 

The formulation of the research problems were: 1) How is the social 

presence toward English course in online learning environment?, 2) How is 

perceived learning toward English course in online learning environment?. The 

objectives of the research were: 1) To investigate the social presence toward 

English course in online learning environment?, 2) To investigare perceived 

learning toward English course in online learning environment. 

Research method applied in this research included: 1) the research design 

of this study was survey research design with quantitative approach, 2) the 

population of this research was all of the sixth semester students of IAIN 

Tulungagung which consist of for about 300 students, 3) the sample was selected 

by using random sampling and took 70 students which represents an entire group 

as a whole, 4) the research instrument was adapted the questionnaires which are 

consist of Social Presence Model (Whiteside’s, 2007; 2011; 2015) and CAP 

Perceived Learning Scale (Rovai et al., 2009), 5) the data analysis was computed 

by SPSS 16.0. 
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The findings showed that: (1) social presence toward English course in 
online learning environment were generally in high level of agreement. It showed 

that students identifying that they are able to interact sufficiently with their peers 

in the online learning. While, for (2) perceived learning toward English course in 

online learning environment are generally in positive agreement. In this case, they 

have high ability on cognitive and affective learning and low ability on 

psychomotor learning. It can be concluded that social presence and perceived 

learning toward English course in online learning environment were in positive 

agreement. In this case, talking about the social presence and perceived learning is 

influenced by the motivation and teaching techniques of lecturers, besides that 

facilities and infrastructure also become a significant component in determining 

the effectiveness of online learning. 
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Bahasa Inggris. Program Magister. Fakultas Tarbiyah dan Ilmu 
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Perkembangan pendidikan online mengalami kemajuan yang pesat. Hal 

tersebut telah menyentuh semua jenjang pendidikan mulai dari jenjang yang 

paling rendah hingga yang paling tinggi. Diperlukan penelitian lebih lanjut 

tentang pengalaman siswa dalam pembelajaran online. Salah satu cara yang telah 

dieksplorasi dalam kaitannya dengan kualitas pengalaman belajar online adalah 

dengan melihat tanggapan dan reaksi siswa dari kehadiran sosial mereka dan 

pembelajaran yang dirasakan. Teori kehadiran sosial mungkin merupakan 

konstruksi paling populer yang digunakan untuk menggambarkan dan memahami 

bagaimana orang berinteraksi secara sosial dalam lingkungan belajar online. 

Sedangkan teori pembelajaran yang dipersepsikan digunakan untuk 

menggambarkan persepsi siswa terhadap informasi yang telah mereka ambil dari 

mata kuliah tertentu yang dikorelasikan untuk mengukur pembelajaran kognitif, 

afektif, dan psikomotorik. Oleh karena itu, penelitian ini bertujuan untuk 

menyelidiki kehadiran sosial dan persepsi pembelajaran terhadap kursus bahasa 

Inggris di lingkungan pembelajaran online. 

Rumusan masalah penelitian adalah: 1) Bagaimana kehadiran sosial 

terhadap kursus bahasa Inggris di lingkungan pembelajaran online?, 2) Bagaimana 

persepsi pembelajaran terhadap kursus bahasa Inggris di lingkungan pembelajaran 

online?. Tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Untuk menyelidiki kehadiran sosial 

terhadap kursus bahasa Inggris di lingkungan pembelajaran online?, 2) Untuk 

menyelidiki persepsi pembelajaran terhadap kursus bahasa Inggris di lingkungan 

pembelajaran online. 

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini meliputi: 1) desain 

penelitian ini adalah desain penelitian survei dengan pendekatan kuantitatif, 2) 

populasi penelitian ini adalah seluruh mahasiswa Tadris Bahasa Inggris semester 

VI IAIN Tulungagung yang berjumlah sekitar 300 mahasiswa, 3) sampel dipilih 

dengan menggunakan random sampling dan diambil 70 siswa yang mewakili 

seluruh kelompok secara keseluruhan, 4) instrumen penelitian berupa angket yang 

terdiri dari Social Presence Scale (Whiteside’s, 2007; 2011; 2015) dan CAP 
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Perceived Learning Scale (Rovai et al., 2009), 5) analisis data dihitung dengan 
SPSS 16.0. 

Temuan menunjukkan bahwa: (1) kehadiran sosial terhadap kursus bahasa 

Inggris di lingkungan pembelajaran online umumnya positif dengan siswa 

mengidentifikasi bahwa mereka dapat berinteraksi secara memadai dengan rekan- 

rekan mereka dalam pembelajaran online. Sedangkan untuk (2) persepsi 

pembelajaran terhadap kursus bahasa Inggris di lingkungan pembelajaran online 

pada umumnya berada pada level sedang, namun ada juga yang berada pada level 

tinggi dan rendah. Dalam hal ini, mereka memiliki kemampuan belajar kognitif 

dan afektif yang tinggi dan kemampuan belajar psikomotorik yang rendah. Dapat 

disimpulkan bahwa kehadiran sosial dan pembelajaran yang dirasakan terhadap 

kursus bahasa Inggris di lingkungan pembelajaran online menunjukkan tanggapan 

positif dan negatif. Dalam hal ini berbicara tentang kehadiran sosial dan 

pembelajaran yang dirasakan dipengaruhi oleh motivasi dan teknik mengajar 

dosen, selain itu sarana dan prasarana juga menjadi komponen yang signifikan 

dalam menentukan efektivitas pembelajaran online. 
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 ةرصتخمة ذنب
 

 

 تراتصوو يعماتلجاا  دواجتال  2021.  12510194004. .لسجمال  بلاالط  قمر  .روزانا  نياد  ،  افياتكأو
  جمبرنا Tadris. ةيزيلنجلإا .ةروحطأ .تنرتنلإا عبر لمعتال تئايب يف ةيزيلنجلإا ةغلال ترادول لمعتال

 الميسلإا  نغغاغونولوت  ةيلاو  دهعم  .نيمعلمال  بيدرتو  ةيبرتال  ةيكل  .ريتاجسمال

.)IAIN( ةميشجل ورون .د :فشرمال  ،M.Pd سومورسان .، د ، .M.Pd 
 

 

 :ةلادلا ماتالكل                        تنرتنلإا ربع لمعتال م ،علتال كاإدر ، يعماتلجاا رحضولا
 

 ىنأد نم ً  اءدب ميلعتلا تايوتسم عيمج ذاه سمال دقو .ةعرسب تنرتنلإا ربع ميلعتلا ريطوت دمقتي

 .تنرتنلإا عبر لمعتال يف بالطال بتجار لوح ثحبال نم ديمز ىلإ ةحاج ناكه .وىتمس ىلعأ ىلإ توىمس

 تاباجتاس  ىلإ  ظرنال  يه  تنرتنلإا  عبر  لمعتال  ةبتجر  جودةب لقعتي مايف  هاكشافتاس  تم  لتيا رقطال  ىدإح

 يه يعماتلجاا دوجوال ةينظر نوكت مابر .دركمال لمعتلاو يعماتلجاا دهمووج ىلع أفعالهم دردوو بالطال
 .تنرتنلإا ربع ملعتلا تايئب يف ايً   عامتجا سانلا لعافت ةيفيك مهفو فصول ةمدختسملا اعويش رثكلأا ءانبلا

 اهوذخأ يتلا تامولعملا نع بلاطلا تراوصت فصول ةكدرملا ملعتلا ةيرظن دمختسً  ت ، هسفن تقولا يفو

 ىلإ ةاسردلا ذهه دفهت ، لكذل .الحركي فسينلاو طفيعالاو يفرعمال لمعتال اسيقب طبتتر لتياو ةنيعم ترادون م

 .تنرتنلإا ربع لمعتال ةيئب يف ةيزيلنجلإا ةغلال ترادول لمعتال تراوصتو يعماتلجاا دوجلوان م ققحتال

 معلتال ةئيب يف ةيزيلنجلإا ةغللا ترادول يعامتلجاا دواجتال يتم فيك 1( :يه ثحبال ةمشكل يغص
 ههذ فادهأ .؟ تنرتنلإا ربع لمعتال ةيئب يف ةيزيلنجلإا ةغللاات رود حون لمعتال رصوت وه ام 2(؟، ت نرتنلإا ربع

 تنرتنلإا عبر لمعتال تئايب يف ةيزيلنجلإا ةغللا ترادول يعماتلجاا دوجوال يف قيقحتال 1( :يه ةراسدال

 .تنرتنلإا ربع لمعتال تايئب يف ةيزيلنجلإا ةغللاات ردول لمعتال تراصوت يف قيقحتلل 2(؟، 
 

 

 ثبح يممصت وه ةراسدال ذهه ميمصت 1( :ييل ام ةراسدال ذهه يف ةمدختسمال ثحبال طرق لمتش

 ، Tulungagung IAINن م دساالس لصفال بطال يعمج هم ةراسدال هذه عمتمج 2(،  يمك جهن عم حمس

 نثلومي بالط 70 تذخوأ ةئيعشوا تنايع امدختباس ةنيعال يارتاخ تم 3( ، بالط 300 يلحوا دهمدع غلبيو

 يعماتلجاا   ضورالح   اسيقم   نم   نوكتي   نيابتاس   لكش   يف   ثحبال   اةأد   4(   ،   هاملكأب   ةعومجمال

1997( ، Zittle & )Gunawardena ركدمال لمعتال اسيقمو CAP ( Rovai نآخروو ، )5( ، 2009 

 SPSS. 16.0 ةطسبوا ةبسوحمال تانايبال ليتحل

 تنرتنلإا عبر لمعتال تئايب يف ةيزيلنجلإا ةغلال ترادول يعماتلجاا دوجوال )1( :نأ جئتانال هرظت

 ، تنرتنلإا عبر لمعتال يف همنراأق عم بسانم لكبش لعفاتال مهنكمي هنأ بالطال ديدحت عم امع لكبش جابييإ
 توىمس  دنىأو  4.29  ناك  توىمس  ىلعأل  بالطال  ترجاد  طسوتم  .ةيبسل  لعف  ددور  هرظي  عضبال  نكل

 عام لكبش تنرتنلإا عبر لمعتال تئايب يف ةيزيلنجلإا ةغللا ترادول لمعتال تراصوت )2( ىلإ ةبسنالب 2.19.
 ، هنوقلتي ذيلا تنرتنلإا ربع ميلعتلل ةيلامجلإا ةدوجلا مييقت نيكراشملا نم بلطً  ي امدنع طسوتم توىمس دنع

 توىمس ىلعأل بالطال ترجاد طسوتم .ةضفخنمو ةيالع تراقدب تعمتي ضعبال نكل ، ةلدتعم همتجاباإ نوكت

 4.76 وأدنى مستوى ةغللا  تراود  لمعتو  صورتمال  يعماتلجاا  روضالح  أن  جتانتلساا  نكمي  2.40.

  ةيالع همتراوصت أن العطتلساا يف حضتي .ةيبلسو يةبيجاإ لعفد دور رهتظ تنرتنلإا ربع لمعتال ةيئب يف ةيزيلنجلإا

 زيفحتب  أثرتي  هنأ  عرشي  يذال  لمعتلاو  يعماتلجاا  دوجوال  نع  ثيدحلا  ،  ةالالح  ذهه  يف  .ةضفخنمو

 يف امً   هم ارً   صنع

 اض ديدحت

 يأ ةيتحتلا ةينبلوا قفراملا رتبعت ، كلذ بناج ىلإ ، سيدرتال تيانقتو نيرضالمحا

 .تنرتنلإا ربع لمعتال ةيالعف


